

Viceministros de Vivienda de Perú y Ecuador impulsan cronograma para ejecución de “Plan integral para el espacio urbano conformado por las ciudades de Huaquillas, Aguas Verdes y el Canal de Zarumilla”



Perú-Ecuador
Plan Binacional de Desarrollo de la Región Fronteriza
Fondo Binacional para la Paz y el Desarrollo

Así lucirá Aguas Verdes - Huaquillas - Canal de Zarumilla

PITI Huaquillas. La reunión contó asimismo con la presencia del Alcalde Distrital de Aguas Verdes, señor Tomás Arizola y de altos funcionarios de las instituciones y municipalidades concernidas del Perú y del Ecuador, así como por los Directores Ejecutivos de los Capítulos Ecuador y Perú del Plan Binacional Perú-Ecuador, Ing. Paola Inga Aguirre y Emb. Vicente Rojas, respectivamente.

Los temas priorizados por los Viceministros incluyen: Agua y Saneamiento, Gestión integral de Residuos Sólidos, mantenimiento del Canal Internacional de Zarumilla, ejecución de la Plaza de Integración y Amistad, sobre el actual puente internacional y su entorno comercial inmediato, implementación de centros comerciales y definición de modelos de gestión así como avanzar en el intercambio de opiniones para la determinación de los pasos a seguir y mecanismos institucionales a ser adoptados para la conformación de una ciudad binacional.

Posteriormente se han realizado reuniones periódicas entre el Plan Binacional y el Ministerio de Vivienda. El 26 de febrero se realizó en Machala una reunión organizada por el Capítulo Ecuador, a fin de considerar los avances y pasos a seguir respecto del proyecto en el lado ecuatoriano, a la que fue invitado el Capítulo Perú, acordándose próximas reuniones para tratar temas específicos que requieren acuerdos binacionales.

Reunión de instalación del Consejo Intercultural -COSIG del proyecto Tajimat

En la sede del Plan Binacional se realizó la primera reunión del Consejo Intercultural y de Género del proyecto Tajimat, el cual contó con la presencia de representantes de los productores, de los acopiadores y transformadores y de una empresa chocolatera europea, el representante del Banco Interamericano de Desarrollo y el Director Ejecutivo del Plan Binacional, así como los responsables de la unidad ejecutora del proyecto. Los participantes aportaron al tratamiento del proyecto Tajimat (orientado a la formación de cadenas de valor en la producción y gestión de cacao y plátano en Imaza), desde una perspectiva intercultural.

El Plan Binacional impulsa estrategia para avance en metas sociales y programas para el 2014



Reunión de Directorio del Plan Binacional y miembros del Directorio de I Fondo Binacional

El Plan Binacional adoptó un conjunto de ejes estratégicos de acción para el presente año, formalizados con ocasión de las reuniones de los Directorios del Plan Binacional, Fondo Binacional y Grupo Binacional de Promoción de la Inversión Privada, las cuales se realizaron en Arenillas, el 20 y 21 de enero, con la participación de representantes del sector público, sector privado y de la región fronteriza, así como del Plan Binacional.

Estuvieron presentes en el directorio del Plan Binacional, por Perú: el Eco. José Arista Arbildo Presidente Regional de Amazonas; el representante del Ministerio de Economía y Finanzas, Eco. Fausto Blas; el Presidente de la Cámara de Comercio de Bagua, Sr. Fortunato Bocanegra, mientras que por Ecuador: la Prefecta (E) de la Provincia de El Oro, Ing. Teresa Rodas Cuenca; el Subsecretario de SENPLADES de la Región 7, Eco. Kevin Jiménez, el Presidente Asociación Pequeños Exportadores Agropecuarios Orgánicos del Sur de la Amazonía Ecuatoriana –APEOSAE, Sr. Jorge Castillo Ávila. Asimismo, los Directores Ejecutivos de los Capítulos Ecuador y Perú del Plan Binacional, Ing. Paola Inga Aguirre y Emb. Vicente Rojas Escalante, respectivamente.

Entre los lineamientos de acción adoptados destacan: Estudios prospectivos, Agua potable y saneamiento, Telemedicina, Conservación patrimonial, Gestión de residuos sólidos, Gestión de cuencas, Producción en la Amazonía, Articulación de asuntos productivos con el sector privado, Conectividad en la Amazonía y Ordenamiento territorial binacional. Se prevé para ello la ejecución de proyectos referidos a: Intervención en poblaciones contiguas identificadas en la línea de frontera con mayores índices de pobreza, Implementación de servicios de telemedicina, preferentemente en las provincias amazónicas o en donde funcionan redes binacionales de salud, apoyo a los proyectos en materia arqueológica en Zamora Chinchipe, Jaén y Bagua, gestión integral de residuos sólidos en Jaén y Zarumilla, apoyo a la formulación del Plan de gestión integrada del recurso hídrico del río Zarumilla, fortalecimiento del sector cacaotero, especialmente en Jaén, San Ignacio y Amazonas, entre otros.

En el directorio del Fondo Binacional participaron el Alcalde Provincial de Utcubamba, Milesio Vallejos; el Alcalde del cantón Pasaje, Mateo Noblecilla, además de los representantes de los sectores público y privado y los Directores Ejecutivos del Plan Binacional. Por su parte, en el directorio del Grupo Binacional de Promoción de la Inversión Privada –GBPIP, los empresarios participantes abordaron las acciones a cargo del sector privado establecidas en el Encuentro Presidencial y VII Reunión del Gabinete de Ministros Binacional (Piura, 14 de noviembre de 2013), las prioridades del Comité Técnico Binacional de Comercio, Inversiones y Turismo y formularon diversos acuerdos y recomendaciones.

Talleres sobre electrificación rural en Piura

Con la presencia de alcaldes de departamento de Piura, se realizaron, los días 12 y 13 de febrero en la ciudad del mismo nombre, dos talleres, a fin de validar la propuesta de trabajo formulada por la consultoría sobre electrificación rural impulsada por el Capítulo Perú del Plan Binacional y que servirá para apoyar la priorización de intervenciones del Ministerio de Energía y Minas.



Últimos convenios suscritos



En el mes de febrero se han suscrito siete convenios:

Convenio con la Municipalidad Distrital de Copallin (Bagua, Amazonas). **Proyecto: Recuperación y equipamiento de la Institución Educativa N° 16778 del Caserío Pan de Azúcar.** Fecha: 04/02/2014. Beneficiarios: Población del Caserío Pan de Azúcar. Costo total: USD 129,845.04 Aporte del Fondo Binacional: USD 100,000

Convenio con la Municipalidad Distrital de Cumba (Utcubamba, Amazonas). **Proyecto: Recuperación y Equipamiento de la Institución Educativa Primaria N° 16958 del Caserío La Libertad** Fecha: 04/02/2014. Beneficiarios: Población del Caserío La Libertad. Costo total: USD 130,602.62 Aporte del Fondo Binacional: USD 100,000

Convenio con la Municipalidad Distrital de Yamón (Utcubamba, Amazonas). **Proyecto: Construcción y Equipamiento de la I.E n° 278 El Palto.** Fecha: 11/02/2014 Beneficiarios: I.E n° 278 El Palto. Costo total: USD 130,248.62 Aporte del Fondo Binacional: USD 100,000



Convenio con la Municipalidad Distrital de Chalaco (Morropón, Piura). **Proyecto: Construcción de la infraestructura educativa de la IE N° 15460 del Caserío Las Piedras.** Fecha: 07/02/2014 Beneficiarios: Población del Caserío Las Piedras. Costo total: USD 105,232.34 Aporte del Fondo Binacional: USD 84,184.05

Convenio con la Municipalidad Distrital de Ignacio Escudero (Sullana, Piura) **Proyecto: Mejoramiento de la infraestructura educativa I.E. N° 14879 de Monte Abierto.** Fecha: 06/02/2014 Beneficiarios: Alumnos de I.E. N° 14879 Costo total: USD 138,364.13 Aporte del Fondo Binacional: USD 83,018.48

Convenio con la Municipalidad Distrital de Chontalí (Jaén, Cajamarca). **Proyecto: "Instalación del Puente Carrozable La Palma del Páramo - Chontalí - Jaén - Cajamarca".** Fecha: 26/2/2014. Beneficiarios: 470 habitantes de los Caseríos Palma del Páramo y Primavera y 1800 habitantes de Caseríos aledaños de San José, Pachapiriana y Chontalí. Costo total: S/. 398,846.76. Aporte del Fondo Binacional: S/. 264,000



Convenio con la Municipalidad Distrital de San José del Alto (Jaén, Cajamarca). **Proyecto: Construcción de 04 aulas y equipamiento en la IE N° 16170 - José Paz Estela de la localidad de San Antonio - Jaén.** Fecha: 27/2/2014. Beneficiarios: 76 alumnos en secundaria Costo total: S/. 515,541.20. Aporte del Fondo Binacional: S/ 264,000.00

"Quien no quiere hacer algo busca un pretexto, quien quiere hacer algo encuentra un medio"

Alcaldes de Chontalí, San José del Alto y Yamón estuvieron entre quienes suscribieron convenios con el Plan Binacional.